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上证指数：
开盘：2346.98 最高：2348.20 最低：2308.23
收盘：2308.55 涨跌：-64.89 成交：869.03亿元
上涨：44家 下跌：899家 平盘：38家

深成指数：
开盘：9988.53 最高：10085.40 最低：9871.04
收盘：9874.52 涨跌：-271.29 成交：729.79亿元
上涨：86家 下跌：1375家 平盘：44家
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重量级利空来袭 沪深股市放量暴泻

短线运行已到关键时刻

国元视点
沪指2300点
支撑面临考验

名博点津
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周一大盘低开低走，以光头

中阴线收盘。对于周一大盘如

此弱势，主要跟周末国务院转发

八部委通知中国际板适时推出

消息有关。目前行情，一方面是

外围股市杀跌拖累，另一方面又

迎来国内利空打压。原来还指

望依靠国内利好来对冲外围股

市杀跌负面影响，周末却等来了

这种重量级的利空，投资者显然

非常失望。虽然有关方面紧急

澄清国际板推出没有时间表，但

上交所说话有八部委联合发文

管用吗？

而欧美股市短线显然也不乐

观。目前美道琼斯指数已经短线

破位，二次筑底失败，法国股市也

切入到去年大箱体下轨位置。而

引发欧美股市上周五杀跌的原因，

仅仅指数美国非农经济数据差以

及标准普尔下调西班牙最大银行

评级。事实上，希腊本月重新选举

才是更重要的事情。由此可见，欧

美股市短线仍将承受消息面压力。

对于大盘短线而言，周一的

杀跌已经跌破今年2132点以来上

升趋势线支撑。如果接下来几个

交易日不能重返该趋势线上方，

那么将有效跌破今年的上升趋

势，也即意味着股指后市将展开

更大力度的杀跌。因此，A股短

线已到非常关键时刻。如果五月

上旬的杀跌是本轮调整 A 浪下

跌，上周触及上升趋势线属于 B

浪反弹的话，那么短线就要当心

演变成本轮调整C浪杀跌。而一

旦真正展开C浪杀跌，那么今年

上半年的反弹就将形成二次见顶

局面，则后市不排除再次考验

2132点位置支撑。 淘金客

周一，受隔夜欧美股市暴跌

和国际板可能较快推出的负面消

息影响，沪深两市低开低走。医

药、环保、食品饮料板块表现强

势，煤炭、建材、机械和以中石油、

招商银行为代表的大盘指标股表

现低迷拖累大盘逐步走低。全天

多方基本没有组织起有力度的抵

抗，沪指K 线以带缺口的中阴报

收。对于后市我们认为短期内A

股仍处在内忧外患之下，对投资

者的信心和耐心提出较大考验，

沪指 2300 点也将再度面临失守

的可能，有力度的技术性反弹或

在成交量连续萎缩之后，控制仓

位下关注结构性机会。

内忧外患确实让目前A股做

多力量心有余而力不足。欧债危

机未见实质性好转，并令上周五

欧美股市再度重挫。上周五国家

统计局公布的5月份采购经理人

指数（PMI）为50.4%，较上月大幅

回落 2.9 个百分点，大幅低于预

期，鉴于政策的力度不及预期，投

资者的失望情绪开始加剧。周

末，发改委等八部委制订的《关于

加快培育国际合作和竞争新优势

指导意见》，提出要“适度加快金

融市场开放”，包括“适时启动境

外企业到境内发行人民币股票试

点”。投资者预期国际板推出的

步伐在加快，利空因素不断冲击

市场，弱市震荡中期待多方图强。

然而，近期低迷的股指表现

与逐渐积极的机构投资者态度形

成反差，或对我们有些启示。媒

体报道，一向是A股市场投资风

向标的社保基金依然看好A股市

场，正在给原有社保账户追加资

金、加大投资力度。技术上，沪指

2132点以来的上升趋势线和2300

点的支撑力度将重新面临考验，

有力度的反弹有望在日线MACD

背 离 和 成 交 量 连 续 萎 缩 后 出

现。 国元证券

证监会紧急回应，探索建立

国际板市场不是新推出的资本市

场改革措施，在国家“十二五”规

划中已经做了安排。境外企业在

境内上市涉及法律、会计、外汇管

理等诸多领域，需要在现有框架

的研究基础上，进一步完善相关

制度安排。

目前，各有关部门仍在对境

外企业到境内发行人民币股票工

作的总体思路、制度规则等进行

研究和沟通。推出国际板还没有

时间表。

马婧妤

证监会紧急回应传闻

推出国际板还没有时间表
特别报道

投资论坛

上一周，最令 A 股市场投资

者震惊的数据，是中登公司发布

的 2012 年 4 月统计月报数字显

示，目前 A 股市场 84.83%的个人

投资者是资金量低于 10 万元的

小散户，市值在 50 万元以下的账

户占比更是高达98%。

这些数据之所以让人们震

惊，主要有两点原因：一是让人们

再一次确认，中国股市熊到这个

程度，新股还能发得下去，不是富

豪们在股市里挑大梁，而是近1亿

散户在默默支撑；二是上述大户

账户的急剧减少，一方面是资金

撤出所致，另一方面也是股市大

跌导致部分账户市值缩水造成。

回顾中国股市重启以来20多

年的历史，有一个事实显而易见，

散户是中国股市真正的衣食父母。

中国股市真的离得开散户

吗？就目前情况而言，恐怕很

难。撇开散户直接投资不说，所

谓机构投资者的资金，绝大部分

还是来自于那些希望增加财产性

收入、试图通过股市分享经济成

长的一个个中产或中产以下家

庭，真正的亿万富翁有几个还愿

意往股市里扔钱呢？

正因为如此，相关部门更应

该珍惜散户，善待散户！那种不

愿正视散户历史贡献，进而歧视

甚至嫌弃散户的做法，不仅短视，

而且也从根本上行不通！ 古月

善待散户才是A股的根本出路

侯宁在过去的几年因一直看

空股市而被大家称为“空军司令”，

而今年他却改为看多股市，从而大

家又送他一个雅号——“红军政

委”。今年为什么乐观起来了呢？

他说，中国经济正在面临一

个巨大的转折，以前我们的问题

是以房地产经济为代表的“三高

两低模式”：高污染、高能耗、高浪

费、低产出、低利润，而目前中国

正在努力打破这一模式，这对中

国经济未来20~30年的发展起着

关健性的作用。

侯宁提出，郭主席上台后推

出的退市制度、新股发行制度，迈

开了股市改革万里长征的“第一

步”。他说，今年对股民而言有

“二次股改行情”，这是在给股民

提振信心。他还坦言，去年一整

年他都是空仓的状态，而现在他

的仓位已经达到了90％。 杨永华

“空军司令”转身成为“红军政委”的侯宁：

我的仓位已经达到了90％


